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 В жизни любого школьника есть два самых ярких 

события: это 1 сентября—Первый звонок—когда ты 

впервые переступаешь школьный порог в роли настоящего 

ученика и…. звонок Последний, когда приходит осознание, 

что этот порог уже не переступить больше в роли ученика 

никогда. Вот этот отрезок жизни и является одним из 

главных в жизни Человека.  

 Школьные годы - самые беззаботные и самые 

счастливые годы. Именно в школе мы узнаем много нового 

и интересного, учимся достигать поставленных целей, 

стремимся получить хорошую оценку. Она, кстати,  

обладает особой силой: может как поднять настроение и 

тебе, и маме, и всем родным… а может наоборот, 

испортить… Но это мелочи… Школа учит дружить, любить, 

прощать… Классный коллектив—это настоящая семья. 

Здесь всякое бывает: и радость побед, и горечь поражений, и  

ссоры, и драки, и приятные минуты примирений, и счастье 

обретения настоящих друзей!  

 А учат дружить нас взрослые—учителя. Это те люди, 

которые не представляют свою жизнь без учеников, без 

школы. Это они, настоящие учителя, делают все, чтобы 

наши школьные годы действительно были чудесными. 

Поэтому слова Андрея Дементьева нужно помнить всегда:  

  Не смейте забывать учителей.  

  Пусть будет жизнь достойна их усилий.  

  Учителями славится Россия.  

  Ученики приносят славу ей. 



 

ВЫПУСК—2010 

Окончила ЮФУ (бывший РГУ) в 2016 году,  работает учителем        

истории в Школе № 91 им. Шолохова г. Ростова-на-Дону 

          Говорят,  что  детские  

воспоминания  самые  яркие  и  

запоминающиеся. А  ведь  детство  -  

школьная  пора. Наверное,  поэтому  с  

особым  волнением   и  трепетным  

ожиданием   чуда  переступаем мы,  

бывшие  ученики, порог  своей  

родной   школы.    В  этом  году  нашей    

школе   -    50  лет. 

 Неужели моей школе уже 50 лет?! 

А казалось, что она так же молода, как и 

еѐ учащиеся, резвые девчонки и озорные 

мальчишки, с шумом бегающие по еѐ 

родным коридорам. Но нашей четвертой 

уже пятьдесят, она храбро шагнула в 

возраст мудрой зрелости и смотрит на 

нас любящим взглядом заботливой 

матери: то с одобрением, то с укором. 

Сколько малышей она приняла под свою 

крышу и сколько образованных юношей 

и девушек выпустила в большую жизнь!  

      Как  давно  это  было... первый  

выпуск...  Через годы  школа    радушно  

распахнула  двери  нам, своим  

выпускникам, приглашая  окунуться  в  

мир  воспоминаний, где  были  и  

детские  слезы, и  радости,  и  ошибки,  

и  удачи,  и  первая  любовь, а  также  

вера  в  будущее  и  мечты, многие из  

которых  стали  реальностью. Сколько  

высококлассных  профессионалов  были  

когда-то  учениками  нашей любимой  

школы! Среди  них  руководители  

предприятий,  артисты,  военные, врачи, 

учителя, инженеры. 

      

Какие мы все  разные, но  каждый  из  нас 

чувствовал  себя  частицей одного 

большого  сообщества, имя  которому - 

школьная  семья. Каждому  хватило  

внимания и тепла, каждый  смог  бы 

поделиться своими  воспоминаниями, 

сказать  слова  благодарности  любимому  

учителю. Вспомнить  о  тех, кто не дожил 

до  славного  юбилея, но  навсегда  

останется  в  наших  сердцах. 

        Отрадно  слышать, что и  сейчас  

Пролетарская средняя школа № 4 им. 

Нисанова Х.Д.  не  сдает  своих  позиций. 

В  школе  трудится  творческий  

коллектив, стремящийся идти  в  ногу  со  

временем, способный  самосовершенст- 

воваться, а  значит  быть  интересным  и  

полезным  своим  воспитанникам.  

  Сколько  было  радостных  встреч, 

волнующих  воспоминаний, рассказов  о 

том, как  сложилась  жизнь  взрослая. 

    Уходя, мы  всегда  уверенны в том, что 

нас  здесь  ждут,  о  нас  помнят, в  нас  

верят. И  где бы мы  ни были  -  везде  нас  

будет  согревать  свет  школьных  окон, 

добрые слова учителей. 

        С  юбилеем,  родная  школа! 

 



 

ВЫПУСК  - 2015 

наша история приняла другой поворот.  

              А потом он закончил школу, а через 

пару лет «выпустилась» и я.  С Ромой 

Горловым дружим уже много лет, со 

школьной скамьи, так сказать, хоть и 

садились на неѐ всегда по разным краям. 

Мы  выросли, поумнели, изменились, а  

тот кучерявый выскочка стал для меня 

надежным другом, советчиком №1, с 

привилегиями старшего брата. 

 Вспоминая о своих школьных 

годах, всегда всплывает эта история. 

История моей детской ненависти в 

прошлом и дружеской любви и крепкой 

опоре в настоящем.  

студентка 3 курса  РАНХиГС (СКАГС) при Президенте РФ 

 Наверняка вы не раз слышали 

выражение «От любви до не ненависти 

- один шаг». Известная народная 

мудрость, и, уверяю вас, вполне 

реальная! Только замечательно, если 

прочитать ее с конца! Моя школьная 

история как раз вполне может быть 

названа «От ненависти до ...любви».  

 Ещѐ когда училась в начальных 

классах (класс 3-4), помню, как девочки-

одноклассницы хотели дружить со мной, 

учителя давали самые большие стихи и 

ответственные задания, родители 

радовались моим грамотам, а мальчики 

дергали за косички. Что сказать, 

счастливое детство у счастливого 

ребѐнка: веселье, маленькие победы, 

авторитет в классе. Все было идеально, 

если бы не нашѐлся противный по своим 

манерам, громкий выскочка, к тому же 

ещѐ с нелепыми кучеряхами на голове - 

старшеклассник, который вечно меня 

«задирал». Был он в классе 5 или 6, но на 

мой взгляд, по своему развитию не 

дотягивал и до 3-классника. И повсюду 

его видно, шутит свои «несмешные 

шутки», задирает малышей (и меня в том 

числе!). Наверное, это был первый 

человек, которого маленькая девочка, не 

знавшая раньше об этом чувстве — стала 

ненавидеть.  

            Прошло несколько лет, насмешки  

прекратились,    мы    выросли.    У   нас 

нашлись общие интересы, мы стали 

играть за школьную    команду КВН,    тут  

 



 
ВЫПУСК  - 2015 

Даше, но в тот момент она болела и 

должна была прийти только на 

мероприятие.  

 Я категорично отказывалась 

командовать ребятами на выступлении 

из-за неуверенности в громкости своего 

голоса. Зато всю ответственность за 

подготовку взяла на себя. Никогда не 

забуду, как на переменах гоняла ребят 

строем по спортплощадке, крича "левой, 

левой, раз, два, три..". Мне кажется, 

многие проклинали меня тогда и думали 

"Крис как всегда в своѐм репертуаре". А 

еще помню, что были ссоры из-за 

костюмов и другие разногласия (в 11 

классе без этого никуда ). В общем, кое-

как договорились. Подготовились.  

И вдруг в последний день все 

принимают решение, что все-таки 

капитаном должна быть я, все уже 

привыкли к моим командам и так будет 

лучше. Теперь мне пришлось 

подчиниться коллективу. На 

выступлении, признаться честно, я 

переживала. Но все четко исполняли 

команды, шли идеальным строем и  

студентка 3 курса  ЮФУ (бывший РГУ)  

 С какими яркими моментами 

ассоциируются мои 11 лет обучения в 

школе? Много было событий, 

которые мы будем долго вспоминать 

на наших встречах одноклассников. 

Чаще это какие-то шутки, ситуации, 

смешные оплошности и свои 

"внутрички", которые сможем 

понять только мы. 

 Лично мои воспоминания о школе 

тесно связаны с мероприятиями и 

выступлениями. Всегда нравились КТД 

на различные темы. Это был 

прекрасный повод для участия в 

конкурсах, исполнения песен, 

постановки сценок и соревнования с 

другими классами.  

 Одно событие ясно отложилось в 

моей памяти. Дело было в 11 классе. 

Тогда впервые появилось новое 

мероприятие "Смотр строя и песни". 

Задания несложные - уметь 

маршировать, петь песни в строю, 

давать команды и исполнять их. 

Признаться честно, в 11 классе , когда у 

тебя на носу злосчастное ЕГЭ, к таким 

мероприятиям готовиться совсем не 

хотелось, плюс времени на это совсем 

нет, а нервы у всех на пределе. Но все-

таки за несколько дней до выступления 

мы решили подготовиться.  

Как это было - отдельная история. 

Сложности возникли с самого начала. 

Кто будет капитаном? Вариантов было 

множество, в итоге остановились на  

 

 



 

слаженно пели. Помню, как улыбалась 

Татьяна Ильинична, когда мы 

проходили мимо. В конечном итоге, мы 

заняли 1 место, а надо мной потом еще 

шутили и предлагали пойти в армию 

или в военное училище. 

 Кстати говоря, это же 

мероприятие меня спасло через 

несколько дней, когда я случайно 

опоздала на уроки, пришла без сменки 

и почти была поймана нашим 

директором в раздевалке.  

ВЫПУСК  - 2015 

Но когда Татьяна Ильинична увидела 

меня, сразу же сменила свое 

недовольство на милость и отметила 

мои способности к командованию. 

Посмеялась тогда над этим случаем. 

В общем, я была так рада, что у нас 

тогда все получилось, что все 

репетиции были не зря. Гордилась 

ребятами.  

Даже сейчас, когда пересматриваю 

видео, восхищаюсь слаженной и четкой 

работе. И нашу школу я люблю именно 

за эти моменты, за наши победы, за 

возможность проявить себя и быть 

частью одной дружной семьи. Всегда 

была благодарна Светлане 

Александровне за ее творческое 

вдохновение, организацию 

интереснейших мероприятий и 

предоставленную возможность нам 

раскрыть себя. Для меня школа всегда 

будет вторым домом!  



 

ВЫПУСК  - 2017 

Школа… Как много это слово для 

меня значит! Именно здесь я поняла, 

кем хочу стать, чем заниматься и в 

каком направлении развиваться.  

Школа - это второй дом, где учителя 

не просто наставники, а кто-то больше, 

важнее, роднее. Именно тут ты растешь, 

становишься взрослым человеком и 

обретаешь смысл жизни. Именно тут ты 

можешь раскрыть себя. 

Для меня школа стала той опорой, 

тем начинанием, благодаря которой я 

сейчас успешна в университете. Школа 

мне дала не просто знания как писать 

буквы или как вычислить интеграл, она 

раскрыла мне понятие жизни, дала тот 

толчок, без которого ни один человек  не 

обошелся бы. 

Придя в Храм Знаний после 

выпуска, я поняла, что здесь у меня 

была семья! Все 11 лет мы жили вместе,  

студентка 1 курса  ИУБиП г. Ростов-на-Дону 

иногда ссорились, обязательно    

мирились, веселились, даже умудрялись 

поставить на уши всю школу. Именно 

этой теплоты мне порой не хватает. Тех 

добрых, искренних слез учителей, 

р о д и м ы х ,  з в о н к и х  г о л о с о в 

одноклассников и того самого 

беспечного детства! И все-таки как же 

были правы учителя, говоря, что вуз – 

это не школа, здесь все по-другому!  



 

          Что может быть самым ярким в жизни 

человека?  Разные события.  Яркое событие из 

моей школьной жизни—это и есть моя 

школьная жизнь.          

 Наш выпуск (1987-1988 года) - 20-й, 

юбилейный!!! У нас был отличный, дружный 

класс.  Походы, экскурсии, школьные вечера - 

каждую субботу, сборы металлолома и 

макулатуры, а игра "Зарница"  -  масса 

позитивных воспоминаний!   

 Всегда рядом были наши любимые 

учителя. Первый учитель - Каменева Лина 

Петровна и классные руководители - 4-7 класс - 

Гетман Нина Ивановна,  8-9 класс  - Савинков 

Андрей Анатольевич, 10 класс - Гречишникова 

Ирина Николаевна.            

 Поздравляю всех с юбилеем нашей родной 

школы! Благополучия и процветания!   

ВЫПУСК  - 1988 

 АО "МАКС-М" - начальник отдела. 



 

       Школа… Что такое школа? Для 

кого-то школа – это место для обучения 

грамоте, для кого-то школа – там, где 

можно хорошо провести время в 

интересном общении, для кого-то – 

строгие учителя, надоедающие своими 

предметами… 

А для меня  школа – это второй дом! 

Что такое школа, я узнала намного 

раньше, чем пришла в нее. Мои родители 

– учителя, и о труде этой профессии я не 

просто слышала.  Проверка тетрадей, 

бесконечная подготовка к урокам – это 

был ежедневный процесс, который я 

наблюдала, глядя на них. И мне казалось, 

это так увлекательно! По вечерам я с 

удовольствием усаживала всех своих 

кукол и тоже обучала их грамоте.  

Время пролетело быстро, стоило 

только пойти в первый класс. Затем, 

выпускной, институт, и… я выросла... 

Волею судьбы мне довелось снова 

вернуться в школу, в нашу среднюю 

школу №4, только уже в качестве педагога 

- и не кукол, а детей. И только теперь я 

действительно понимаю, насколько 

интересен, необходим и нелегок труд 

учителя!  

Учителя… такие разные, но каждый 

хорош по-своему. Они учат, и,  в 

большинстве случаев, не только предме-  

ВЫПУСК—2001 

Заместитель директора ОДО МБОУ СОШ №4 

там, которые преподают, они учат жизни, 

приводя в пример всегда что-то светлое и 

д о б ро е .  З а  с во е  во с п и т а ни е , 

ответственность и помощь они ничего не 

требуют взамен, а только искренне 

радуются победам и успехам своих 

учеников и переживают вместе с ними все 

невзгоды и неудачи. По-моему, эти люди  

– герои, без которых наша школа не была 

бы такой современной! Здесь живет 

целый мир! Мир, созданный  для 

учеников и их учителей. Ведь у хороших 

педагогов – замечательные ученики! 

Своими достижениями наши школьники 

помогают школе развиваться и покорять 

всѐ новые и новые вершины!  

Я от всей души поздравляю учителей, 

учеников и выпускников нашей школы 

№4 с пятидесятилетним юбилеем и 

желаю, чтобы наш общий второй дом 

оставался светлым, добрым и уютным! 

Заместитель директора ОДО МБОУ СОШ №4 



 

ВЫПУСК—2013 

       Сейчас, работая на телестудии, я 

оглядываюсь назад и понимаю, как 

много школа сделала для моего 

выбора. Когда ты молодой и 

амбициозный, но не знаешь, куда тебе 

податься – то школа станет тебе одним 

из мудрых советчиков. Может быть, в 

средних или старших классах это не 

ощущается так сильно, но через много 

вы осознаете это точно! 

       Очень хорошо, когда у человека 

есть мечта, стремления. Но не всегда 

люди могут понять, их ли это 

призвание, или нет. Даже сейчас, после 

университета, многие мои бывшие 

одногруппники не могут найти себя. 

Но есть и те, кто нашел место, может и 

временное. Однако это просто шаг – 

один из многих шагов к будущему 

успеху. Хочется сказать без прикрас, 

что именно четвертой школой мне 

очень повезло. За свою жизнь я сменил 

не одну школу: две из них были в 

Москве, но именно здесь я стал ближе 

к своему Будущему. К примеру, если 

говорить даже о техническом 

оснащении – она обгоняет многие 

ВУЗы Ростова и даже Москвы. Это во 

многом зависит от людей. И когда им 

не все равно –  случаются 

удивительные вещи.  

        Мне повезло, что здесь я смог 

попробовать себя сначала в школьной, 

а затем и в городской газете. И хоть 

писал я отвратно, но я получил какой-

никакой опыт, который помог мне 

поступить в вуз, обогнав других в 

списке поступавших. 

Отдельно хочется сказать несколько 

слов для тех, кто,   может    быть, хочет  

попробовать себя журналистом. Пишите. 

Постоянно и обо всем. Но обязательно – 

кратко, не растекайтесь мыслию по древу, 

ведь сейчас это и не ценится. 

Лаконичность и интересность – вот 

гл а в н ы е  ф и ш к и  ж у р н а л и с т а , 

начинающего и опытного. Могу сказать, 

что факультеты журналистики - в какой 

университет бы вы не поступили - дадут 

вам большой багаж теоретических 

знаний и небольшой - практических. Вам 

может показаться, что для того, чтобы 

быть хорошим журналистом, высшее 

образование не нужно… Но это не так. 

Только закончив ВУЗ, вы сможете 

отличать хороший текст от плохого. Вы 

поймѐте, чем хороши региональные 

издания и журналисты, работающие в 

них. Знание журналистской этики, 

редактуры и даже логики  помогут вам  и  

сделают вас известным журналистом, на 

которого будут равняться. 

         В заключение скажу: не бойтесь 

говорить со своими преподавателями, 

они правда могут помочь определиться с 

выбором, поделиться опытом. И не 

важно, талантливы вы в этой области или 

нет, ведь если вы будете усердно учиться, 

вы обязательно найдете свое место в жизни. 

Студент магистратуры факультета журналистики ЮФУ 
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ВЫПУСК  - 2009 

Окончила Санкт-Петербургский государственный  

университет кино и телевидения 

В школе №4 я училась  с 1 по 11 класс. 

В 2009 году прозвенел Последний 

звонок—и выпускники разлетелись по 

всему свету.. Однако мы были лишь в 

пространственной дали от школы… В 

своем сердце же каждый хранил ее тепло и 

заботу.  

Что дала мне школа? Вопрос 

непростой, потому что однозначного 

ответа на него не может быть. Это 

ка лейдо скоп ,  мозаика ,  которая , 

сложившись в единый пазл, обеспечила 

мне успех в будущем—моем настоящем!

Уроки географии пробудили во мне 

интерес  к путешествиям… Я побывала в 

20 странах, неоднократно пересекала  

экватор, посетила Антарктиду и Арктику, 

Южный и Северный  полюсы... 

В путешествиях по всему миру мне 

очень помогло знание английского языка. 

А прочный фундамент этих знаний был 

заложен именно на школьных уроках! 

Я ценю и помню участие в моей жизни 

всех учителей, их стремление и умение 

предать свои знания. В моем сердце -  

уроки их доброты, тепла и мира. 


